
Bilan de mi-mandat

Révision réglementaire relativement au dossier des inondations :

 Permission de surélever les maisons mobiles

 Étude de réglementation possible visant à améliorer la protection individuelle des 
propriétés

Interdiction de construire de nouvelles maisons dans les zones 20-100 ans :

 Changement apporté avant les inondations de 2019 et n’affectant pas les droits acquis

Mandat d’aménagement du parc à Sainte-Geneviève (démolition de l’immeuble) 

 Démolition déjà terminée

Lancement du projet de revitalisation de Sainte-Geneviève :

 Élaboration d’un plan de revitalisation comprenant un état de la situation, une stratégie 
d’aménagement, ainsi qu’un plan d’action

 Mise en œuvre du plan d’action, soit la réalisation des projets et interventions identifiés et 
priorisés

 Le processus ralliera des intervenants de divers milieux et prendra en considération le 
caractère évolutif du territoire visé

 Le territoire visé : tronçon du boulevard Gouin de plus ou moins 1 km entre le boulevard 
Jaques-Bizard à la rue St-Anne. Y inclus les propriétés de part et d’autre du boulevard, 

ainsi que celles des axes transversaux menant à la rivière

Implantation de mesures d’apaisement de la circulation pour contrer la vitesse excessive;

 Étude et analyse de plusieurs demandes par le Comité de sécurité publique

Paysage humanisé :

 Rencontre d’information avec les citoyens et organismes impliqués le 13 décembre 2019 
(ministère de l’environnement absent)

 Rencontre de travail avec les citoyens, organismes impliqués et le ministère de 
l’environnement le 19 février 2019

 Lettre adressée à M. Benoit Charrette, ministre de l’environnement et de la Lutte contre les 
changements climatiques demandant un état de situation pour le projet de paysage 
humanisé le 11 mars 2019

 Accusé de réception du ministre le 2 mai 2019 et la confirmation que le ministère a 
entrepris la validation légale du projet



 Résolution du conseil d’arrondissement du 2 juillet 2019 pour réaffirmer l’intérêt et la

volonté de l’arrondissement d’assurer la protection et la mise en valeur du secteur Ouest

de l’Île-Bizard par l’obtention du statut de Paysage humanisé et de demander au ministre

de l’Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques de prioriser l’étude

de ce dossier.

Mise en place du comité santé;

En créant un comité santé, l’arrondissement souhaite servir de catalyseur afin de réunir l’expertise 

multidisciplinaire des parties prenantes de son milieu, en plus de regrouper des exemples 

inspirants externes.  Le tout afin de structurer sa réflexion quant à ses opportunités de collaborer 

activement à l’exercice de responsabilité populationnelle en matière de santé collective.

Mise en place du comité des aînés;

 Comité formé de citoyens et d’acteurs du milieu

 Organisation de deux journées pour les aînés

 Projet de jardin communautaire

Grand parc de l’ouest;

 Grâce à sa superficie de 30 km2, ce parc unique et nouveau genre, que nous appellerons 
pour le moment le Grand parc de l’Ouest, sera 8 fois grand comme Central Park et 15 fois 
grand comme le parc du Mont-Royal, ce qui en fera le plus grand parc municipal au pays.

 Jusqu’à récemment, une grande partie du territoire de ce parc était vouée à un projet 
immobilier de 5500 logements, qui allait ajouter 10 000 nouvelles voitures sur les routes 
déjà congestionnées de l’ouest de l’île.

 Cet immense parc, qui regroupera quatre parcs-nature et plusieurs propriétés privées ou

des institutions publiques, sera le vôtre. Après tout, les citoyennes et citoyens sont le cœur

des villes, et les parcs sont nos poumons.

 Ça s’inscrit dans notre philosophie de caractère champêtre de l’ile.

 Acquisition du terrain montée Wilson.

Politique de l’enfant :

 2018 : Projet  Terre en mains visant à initier les jeunes à l’agriculture urbaine avec la mise 
en place de jardins communautaires près du centre Socioculturel et l’élaboration de 
sentier d’interprétation et visite guidée pour nos enfants à la Ferme Bord-du-Lac.



 2019 : Projet d’animation à la bibliothèque dans le cadre d’Octobre, mois de l’accessibilité

universelle et achat de matériel pour les jeunes (bandes dessinées, postes informatiques,

jeux etc).

Inondations :

Actions posées à la suite des inondations :

29 mai 2019 : rencontre avec les citoyens de la rue Joly

10 juin 2019 : rencontre avec les citoyens du parc des maisons mobiles

13 juin 2019 : rencontre avec les citoyens de l’Île-Mercier

19 juin 2019 : rencontre avec les citoyens des rues Roussin, Vermont et Châteauneuf

26 juin 2019 : rencontre avec les citoyens des rues Paquin, Roy et Jean-Yves

27 juin 2019 : rencontre avec les citoyens des rues affectées du district Pierre-Foretier

Fin juin-début juillet : préparation du mémoire concernant la ZIS.

2 juillet 2019 : rencontre avec les représentants du MAMH et du ministère de l’environnement avec 

les maires de l’Ouest-de-l’île concernant la ZIS

4 juillet 2019 : participation à la consultation publique du MAMH au Holiday Inn et dépôt du mémoire 

de l’arrondissement. 

18 juillet 2019 : rencontre avec les citoyens des rues en cul-de-sac à Sainte-Geneviève

15 juillet 2019- 19 août 2019 : préparation de la deuxième vague de demandes d’exclusion de la ZIS

2 août 2019 : rencontre avec la ministre des Affaires municipales et Habitation à Québec avec les 

maires de l’Ouest-de-l’île. 

19 août : envoi de la deuxième vague de demandes d’exclusion de la ZIS

22 août 2019 : rencontre avec Rosannie Filato du Comité exécutif

26 août 2019 : rencontre avec les responsables de la mobilisation rue Jean-Yves (Simon Authier, 

Michel Lanctôt, Serge Fortier)

29 août 2019 : rencontre avec les résidents de Place Bellerive et Plage Riviera

3 octobre 2019 : rencontre avec les résidents des rues Montigny et Cardinal



En continu :

 Recherche d’un expert pour analyser les différents problèmes et solutions en lien avec les

inondations (en attente de l’offre de service le 7 novembre 2019).

 Plan d’action des réseaux d’aqueducs et d’égouts en collaboration avec la Ville de 
Montréal.

 Changement des plans et devis des reconstructions de rues dans les zones inondables

afin de mieux résister aux inondations.

 Démarches auprès du ministère de l’environnement afin de faire approuver des projets de

reconstruction de rue.

 Collecte d’informations à la suite des rencontres avec les citoyens des différents secteurs.

 Plan d’action du gouvernement du Québec déposé en décembre 2019.

Projet de construction du nouveau pont :

Nous suivons de façon assidue l’évolution du dossier de notre nouveau pont. Notre directeur siège 

sur le comité de sélection de la firme responsable de l’avant-projet définitif  et des plans et devis. 

L’embauche de la firme devrait se faire à la prochaine assemblée du conseil de ville. Le dossier est 

bien en marche et la Ville de Montréal prévoit débuter les travaux en 2021. 

Finalisation de la salle Madeleine-Lahaye;

 Il y a eu un litige entre le contracteur et l’arrondissement quant à la finalisation des

travaux; ce dossier est en voie de règlement.




